

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salida de Palma, domingo, ocho mañana, y juéves, cinco t. Llegada á Ibiza, domingo, cuatro tarde, y miéércoles, seis m. Llegada á Valencia, lúnes y viérnes, seis mañana. Salida de Valencia, mártés y viérnes, dos tarde. Llegada á Palma, miéércoles, doce mañana, y sábado siete m. Salida directa de Palma para Mahon, sábado cinco tarde. Llegada directa á Palma de Mahon, juéves seis mañana.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'45 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La-Puebla: 3 (mixto), 7'15 mañana, y 5'15 tarde.
De La-Puebla á Palma: 3'30 (mixto), 7'40 m., y 5'40 t.
De La-Puebla á Manacor: 7'40 m., 2'45 y 5'40 (mixto) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1'30 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Antolin, mártir, en Pamiers, en Francia.

San Estéban, rey de los húngaros en Salzwesemburg en Hungría.

Santa Máxima, mártir, en Roma; la cual juntamente con san Ansano, confesando á Jesucristo en la persecucion de Diocleciano, estándola azotando con manojos de varas, entregó su alma á Dios.

Los santos mártires Diomedes, Julian, Felipe, Eutiquiano, Esiquio, Leonides, Filadelfo, Mercurio y Pantagapas, de los cuales unos quemados, otros ahogados, otros pasados con la espada, y otros crucificados alcanzaron la corona del martirio.

Los santos mártires Zenon y sus hijos Concordio y Teodoro, en Nicomedia.

La dichosa muerte de los santos hermanos Evodio, Hermógenes y Calixta, en el mismo día.

CULTOS.—Mañana mártés.—En la Consolacion concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, á las diez misa solemne. A las seis y media de la tarde vísperas solemnes, conclusion de la novena, y en seguida el Trisagio de los serafines con música terminándose con la solemne reserva precedida de *Te-Deum*.

En Santa Eulalia empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al misterio de la Santísima Trinidad, siendo la exposicion á las siete, á las nueve y media horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, y la reserva.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen de la Grada.

SECCION NACIONAL.

REFORMA DE LA FACULTAD DE DERECHO

Por de pronto, échase de ver en el sello indeleble que el Estado moderno lleva impreso en todos los planes de estudios que viene ideando y elaborando de un siglo á esta parte, conviene á saber, la forma enciclopédica, superficial é incoherente de la ciencia y la sabiduría al día, ó lo que es lo mismo, el pedantismo y el *diletantismo* de los que, no sabiendo apenas nada de nada, quieren que los muchachos aprendan un poco de todo. ¿A quién de nuestros antiguos verdaderos y profundos juriconsultos le habría podido ocurrir siquiera, que llegaría un tiempo en que, para serlo cumplidamente, sería menester estudiar despues del grado de bachiller en artes, *literatura general y española, historia crítica de España, economía política, estadística, derecho internacional público, derecho internacional privado, derecho mercantil de las principales naciones de Europa y América, derecho político y administrativo, elementos de Hacienda pública, filosofía del derecho además del derecho natural* (como si fueran cosas diferentes), *literatura jurídica*... En cambio, al juriconsulto que se contente con el grado de licenciado, el nuevo plan, confirmando el error de Gamazo, cercenará el estudio del derecho romano y el de la jurisprudencia canónica, reduciendo cada uno de estos estudios á un solo curso, que es como darles una tintura de lo más sustancial é interesante que debe saber, para llenarle en cambio la memoria de asignaturas múltiples é indigestas, cuyo estudio, si no sale hecho un pozo de sabiduría jurídica, bien puede salir un pozo de vanidad y pedantería.

Mil veces se ha dicho y repetido: la muchedumbre y variedad de asignaturas, así en la que llaman «segunda enseñanza», como en las facultades universitarias, es una de las plagas y maleficios que vician y corrompen los estudios y la inteligencia de la juventud. Sin preparación suficiente, sin ideas claras ni exactas de los principios y elementos de las ciencias y disciplinas, y aun llenos de prevencio-

nes y falsos conceptos, que oscurecen su entendimiento, los pobres estudiantes de derecho es seguro que habrán de sentirse ofuscados y oprimidos por esa balumba de nombres y de cosas inconexas, unas principales, otras accesorias, unas útiles, otras inútiles, ó por ventura peligrosas, y atendido el estado universitario, nocivas sobre manera, viniendo á resultar en los ánimos una confusion y oscuridad semejante á la que pasa en el aire turbado y alterado de negra tempestad.

(De *El Siglo Futuro*.)

TEMBLOR DE TIERRA EN NUEVA YORK.

El temblor de tierra ocurrido el 10 de Agosto fué el objeto de todos los comentarios, y causa de alarma para muchos y de sorpresa para cuantos notaron sus pronunciados efectos. El fenómeno ocurrió á las dos y siete minutos de la tarde, y duró unos diez segundos, yendo acompañada la oscilacion de un perceptible rumor subterráneo, que en algunos puntos llevó el espanto al ánimo de muchas personas. Por fortuna no se repitió el temblor, y su corta duracion y poca intensidad no le permitieron causar daños materiales de importancia.

La trepidacion se notó en toda la costa del Atlántico desde Maine hasta Delaware, y fué bastante pronunciada en Long Island y en algunas poblaciones de la costa, como Long Branch y Rockaway. Pero donde más se dejaron sentir sus efectos fué en Hartford, Connecticut y en Filadelfia. En la primera de dichas ciudades algunas personas fueron derribadas por el choque y varias resultaron con lesiones graves, al paso que en Filadelfia, si no hubo desgracias personales, en cambio se vino al suelo una chimenea y los letreros de las tiendas bailaban que era un contento.

La direccion del movimiento sísmico fué en general de Nordeste á Sudoeste, y su origen parece haber sido, segun un ilustrado colega, la region volcánica que rodea á las islas Azores.

Pero sea cual fuere su origen, es lo cierto en el área relativamente estensa en que se dejó sentir la conmocion no tuvo efectos muy pronunciados.

En Nueva York pasó el movimiento inadvertido para muchas personas, y otras que le sintieron acompañado del ruido subterráneo característico, atribuyéronle á diferentes causas, bien que el mayor número le creyese causado por el paso de una pesada carreta.

En resolucion, lectores; hemos tenido el honor de ser visitados por una convulsion interior del globo; pero de poca importancia, que no justifica la desmesurada estension que á describirla dedica algun colega neoyorkino.

LA DIRECCION DE LOS GLOBOS AEROSTATICOS

De todos los problemas que de algun tiempo á esta parte se imponen á las investigaciones científicas, ninguno ha preocupado más profundamente la atencion de los inventores que el relativo á la direccion de los globos aerostáticos. Consiste en que el descubrimiento de un modo práctico de locomocion aérea es de inestimable valor, no solo por los beneficios generales que pudiera traer, si que tambien por las considerables ventajas que resultarían para los progresos del arte militar.

Parece que, por fin, se ha encontrado la solucion de este complejo problema. Así permite confirmarlo el siguiente acontecimiento científico, relatado por el *Figaro*:

El sábado último, dice el periódico de Paris fué elevado un aerostático de forma elíptica en las inmediaciones de Meudon. Con notable rapidez evolucionaba, ya en una direccion, ya en otra; aceleraba gradualmente su marcha, y al igual que un buque, viraba y describía en el aire prolongada curva, volvía al punto de partida y descendía y se elevaba con regularidad notable.

Del Este soplabla constante brisa, lo cual significa que más de una vez marchaba en direccion contraria al viento.

La honra de haber construido el primer globo aerostático manejable á voluntad, corresponde á los oficiales que dirigen los talleres de aerostacion militar de Meudon. Está prohibida al público la visita á estos talleres, no tanto por lo que respecta á la cuestion del secreto profesional, como por el interes que se tiene en no divulgar un descubrimiento que constituiría para Francia, en caso de éxito positiva ventaja sobre las demas naciones.

Se cree que el globo dirigible está formado de tafetan engomado muy resistente de tal modo que pueda almacenar el gas sin pérdida alguna. Su forma es la de un barco torpedo largo de cuarenta metros, terminado en punta por ambos extremos y provisto de un timon. La máquina misteriosa que imprime movimiento al hélice del buque aéreo es muy ligera á la vez que muy potente. Está movida por la electricidad y tiene una fuerza de diez caballos de vapor. Lo que constituye la superioridad grande de este aparato, es su volumen, relativamente muy pequeño, teniendo en cuenta la cantidad de fuerza que puede desarrollar. En rigor, á esto se reduce todo el problema. Hasta ahora para elevar una máquina motora por medio de un globo, era necesario dar á este globo una fuerza ascensional considerable, y, por lo tanto, un volumen enorme, de tal manera que jamás tal motor ha sido bastante potente para contrarrestar la accion ejercida por el viento sobre la gran superficie del globo. El globo de Meudon, por el contrario, es muy pequeño y lleva una fuerza motora relativamente muy grande.

Se prepara una nueva excursion del globo Meudon, que tendrá lugar dentro de pocos días, dirigiéndose hácia Paris.

Aunque no tan perfeccionados como este, existe en Tonkin un servicio de globos aerostáticos para el uso del ejército frances. ¿Se conseguirá algun día por una escuadra de globos aerostáticos evolucionar en el aire, como en el agua los buques, y tomar activa parte en las batallas? Con la construcion del globo Meudon tal idea ha dejado, por lo ménos, de ser una utopia.

CORREO DE AYER.

EL CARDENAL MORENO

Madrid 28 Agosto.

D. Ignacio Moreno y Maissonave, Cardenal Arzobispo de la primada de Toledo, ha fallecido en la madrugada de hoy en su palacio de la calle de la Pasa.

La Noticia sorprendió á todo Madrid así que la supo, pues no se tenía conocimiento de que se hallase enfermo. No es extraño; el Cardenal ha muerto repentinamente, víctima de un ataque apoplético fulminante.

A las cuatro de la madrugada entró un familiar en su alcoba para presentarle el chocolate; avisó repetidamente, y como notase que no respondía, acercóse á la cama, tocó un brazo, advirtió que su señor tenía pálida la tez y frias sus carnes, y salió apresurado de la habitacion gritando:

—¡Dios mío, ha muerto el Cardenal!

Acudió la servidumbre, que se hallaba en pie á aquella hora, y se convencieron de que eran exactas las palabras del familiar.

Dieron conocimiento inmediatamente del suceso al médico de cabecera, y con las precauciones debidas participáronlo tambien á los tres hermanos del ilustre Cardenal, todos los cuales se presentaron en la alcoba al poco rato. El médico, despues de reconocer el cuerpo, confirmó que el Cardenal había fallecido á consecuencia de un ataque apoplético.

La escena que se originó entonces no es para descrita. Los tres hermanos, sollozando y derra-

mando abundantes lágrimas, arrodilláronse á los piés del cadáver transidos de dolor.

Uno de los primeros que se presentó en el palacio del Cardenal fué el gobernador de la provincia, Sr. Villaverde.

Inmediatamente se telegrafió la desgracia á todos los prelados de España.

A las seis de esta tarde fué embalsamado el cadáver. En el salon llamado del trono, transformado en capilla ardiente, hállase el inanimado cuerpo del Cardenal á la hora en que escribo estas líneas. Allí estará expuesto durante tres días, y despues será trasladado al panteon de Cardenales de Toledo, cuyo acto revestirá gran suntuosidad.

Nació D. Ignacio Moreno Maissonave en Guatemala, en 24 de Noviembre de 1817. Pertenecía á una distinguida familia, entre cuyos individuos merece especial mención el presidente de la república del Ecuador, Sr. García Moreno. Era hijo del magistrado D. Miguel Moreno Morán.

Siguió con aprovechamiento sus estudios de humanidades y filosofía en los escolapios de Valencia y en el colegio de jesuitas de Madrid.

Se doctoró en derecho en la Universidad Central en 1842, y dos años despues desempeñó la cátedra del Notariado; pero atraído por una irresistible vocación hacia el sacerdocio, trocó la toga por los hábitos sacerdotales.

Recibió las órdenes de presbítero en Madrid el 1.º de Julio de 1845.

Muy pronto se le confirió el cargo de previsor general de Búrgos. Despues fué nombrado juez honorario del tribunal Apostólico y Real de la gracia del Escusado, auditor del Supremo de la Rota y vocal eclesiástico de la junta de Beneficencia del reino.

En 1857 fué presentado para la silla episcopal de Oviedo.

Se distinguió en 1860 por la energía con que protestó contra el despojo de los Estados Pontificios.

Fué preconizado arzobispo de Valladolid en Octubre de 1863, y en Marzo de 1868, Pio IX le nombró Cardenal de la Iglesia romana.

En el Concilio último fué á Roma y defendió en el Vaticano con gran tesón la infalibilidad del Papado, vistiendo el capelo y ostentando el título cardenalicio de Santa María de la Paz.

En 1875 fué nombrado Arzobispo de Toledo en reemplazo de Fray Cirilo de las Alamedas y Brea; cargo que actualmente ejercía con mucho tacto y gran discreción.

Hallábase en Roma cuando la eleccion de Papa á la muerte de Pio IX y tomó parte en la votación. D. E. P.

MADRID 29 DE AGOSTO.

Las proporciones que ha tomado en Italia el cólera son terribles, y mucho mayores que las que jamás tuvo en Francia.

La epidemia se ha extendida ya á once provincias.

En Spezia se manifestó repentinamente despues de una fuerte lluvia y de un descenso en la temperatura, lo cual parece confirmar la teoría del doctor Koch, de que la humedad favorece el desarrollo del microbio. El domingo último ya habian ocurrido en la ciudad 70 casos y 48 muertes.

Todo el término municipal iba á ser aislado. Aquel día salió para Spezia el ministro de Marina, almirante Brin, para dirigir la adopción de las medidas sanitarias.

Varios regimientos de las provincias limítrofes y de Florencia se encaminaban hácia Spezia para formar un cordón á lo largo de la línea de fuertes que coronan de parte de tierra todos los alrededores de la ciudad. Los buques que hayan salido de aquel puerto serán sometidos á 20 días de cuarentena en todos los demas de Italia.

En la estacion de Roma se fumiga á todos los viajeros procedentes del Norte de Italia, y se desinfectan sus equipajes.

Desde el día 24 se fumiga también la correspondencia.

En Busca, que tiene unos 10,000 habitantes, el cólera ha arrebatado en tres días 58 víctimas. Los casos fueron 66; el primer día, 40; el segundo, 38, y el tercero, 30. Al principio las autoridades ocultaron la epidemia.

— El *Petit Marseillais* refiere que, el martes pasado el comisario de policía de Marsella hizo detener y poner á disposición del juzgado á una señora que vivía en la calle de Roma, la cual quiso desinfectar á su hijo, niño de tres años, y por temor de que le diera el cólera, le quemó todo el cuerpo con ácido fénico.

El remedio nos parece tan radical como bárbaro.

— Un periódico de Lérida, llegado ayer á Madrid, explica en las siguientes líneas la causa de la infundada alarma que días pasados reinó en aquella provincia:

«La noticia de que habian ocurrido algunos casos de cólera en Artesa de Segre, produjo ayer tarde la alarma consiguiente en los que la creyeron. Hubo, en efecto, siete casos de los que los médicos llaman cólera esporádico, para dar un nombre interesante al vulgar cólico de verano.

Seis de los atacados están casi bien; el otro, una recién parida, que comió con bastante indiscreción tomates y pimientos, ha fallecido.

Para más cerciorarse de lo ocurrido, el señor gobernador envió ayer tarde á dicha villa una comisión, compuesta de su secretario, Sr. Anton, y de los médicos Sres. Castells y Combelles.»

— Segun dicen á *El Eco de Ceuta*, el ejército que el Sultan ha enviado contra Anghera ha sido atacado por las tarántulas, hasta el punto de sucumbir de 24 á 30 hombres diariamente.

Hach-Buselham-ben-Mustafá, gobernador del Gharb, ha sido conducido á Tetuan gravemente enfermo, y los fanáticos pretenden que el disgusto del Scheriff de Wasson empieza á producir sus efectos contra sus enemigos.

— Con gran ansiedad se esperan en Paris noticias sobre el bombardeo de Fu Tchu, primer acto de hostilidad de parte de Francia contra China. Los chinos han roto el cable por dos sitios distintos, de modo que las noticias llegan á Europa por la línea terrestre de Siberia, y por lo tanto con gran retraso y confusion.

Operan el bombardeo de los cruceros *Chateau-Renaud* y *Dugay Trouin*; los avisos *Sacne*, *Drac* y *Volta*, los cañoneros *Aspic*, *Lyna*, *Vipère* y *Lutin* y dos torpederos. A la entrada del rio están los acorazados *Triomphante* y *Bayard*, este último con el pabellon del vicealmirante Courbet y el crucero *D'Estaing*.

En conjunto hay en los mares de China una escuadra francesa de 21 barcos y están en camino tres más.

— Fu-Tchu tiene 600,000 habitantes y es el centro principal del comercio del té; esporta al año unos 40 millones de kilogramos de este producto, y su movimiento comercial se calcula en unos 130 millones de pesetas. La ciudad está situada en las márgenes del rio Nin, á 56 kilómetros de la embocadura. Tiene un arsenal importantísimo 15 kilómetros más cerca de la embocadura del rio. Para llegar á él, hay que pasar por un paso sumamente estrecho, dominado por completo por las fortificaciones que los chinos han acumulado en aquel sitio.

— El plan de los franceses no es realizar una invasión en imperio tan dilatado y lejano como China, sino bombardear las principales plazas y apoderarse como rehenes, para cobrar la indemnización que reclama, de aquellas otras plazas comerciales que menos reclamaciones puedan suscitar de parte de las potencias.

Por su parte el gobierno chino ha tomado las disposiciones necesarias para invadir el Tonkin y arrebatar á los franceses su conquista, combatiéndolos en su propio terreno.

— Los periódicos austriacos consideran la actitud de Francia como una derrota para Inglaterra, cuyo prestigio ha sufrido un rudo golpe.

El *Pester Lloyd* dice que Inglaterra es responsable de la actitud belicosa de China y debe sufrir las consecuencias de su errada política.

— Dice *La Liberté* del 24:

«No ha resultado cierta la noticia de que el embajador de la China no se movería de Francia. En efecto, ayer por la noche salió de Paris con todos los empleados de la Embajada: su marcha parece confirmar el telegrama que ha anunciado el ataque de Fu-Tcheu. El Gobierno chino ha creído que su representante no debía permanecer en un país que está en guerra abierta con él.

Parece que las negociaciones deben proseguirse en Berlin. Se dice que la China ha pedido la mediación de Alemania; pero Francia no puede aceptarla en el sentido riguroso de esta palabra, si bien no se negará de seguro á acceder á una intercesión despues de las primeras operaciones militares.

Hoy, más que ántes, es posible y hasta probable un acuerdo; pero si llegamos á asentar una paz estable, la deberemos en particular á la fuerza de las armas.»

— Las operaciones militares que actualmente tienen lugar en el Alto Egipto, anuncian la próxima apertura de la campaña de otoño. Se concentran tropas en Wady Halfa y muchos vapores recorren el Nilo entre Assiut y Assuan.

— Se proyecta una cacería en los alrededores de Skierniewice, que se encuentra sobre el ferro-carril de Varsovia á Viena. Skierniewice se halla situado á 63 kilómetros de Varsovia en el principado de Lo-weiz. Créese que durante esa excursión tendrá lugar la entrevista del Czar con los Emperadores de Alemania y Austria. La estancia del General Gurko en Berlin tiene por objeto arreglar los detalles de la entrevista.

— Monsieur Arene y Monsieur Judet, periodistas

franceses animos 17 en El con Monsie que, al nuar n En otro de Monsie último y tra Se parte d ne pol

Lór de ayer frances fuertes bombar El l de las fr El S pañ a de gola (Suc Shang fuert Min Paris tivado el La Ag Kong sul y á los destruidos. Min han te La ocup Berlin parqu de E mente herid Rio-Jane llado una re Paris 29 el chado ayer destruido tan que se ocupa

de Fu Tchu, auunciando que el Almirante Courbet, bombardeó con dos fragatas los de la travesía de Kimpai, y que hoy los leará con todos sus acorazados. *Daily News* dice que hay grande agitacion s poblaciones de las comarcas rusas vecinas onteras chinas. *Standard* anuncia que segun el plan de cam- General Wolseley, el cuerpo expediciona- podrá llegar el 7 de noviembre á Don- rio (Inglaterra).

— Los acorazados franceses han apa- 6 de este mes por la tarde los fuegos del gan. — Se cree que las cuestiones de Egipto y no la mediación de Alemania, han mo- iaje á Varcin del señor Courcel. *Havas* publica un despacho de Hong- ndo que el Virrey ha expulsado al Cón- comerciantes franceses de Canton. ps fuertes de la ribera del Min han sido declarándose los chinos en precipitada peraciones de las trocas francesas en el minado satisfactoriamente. de Kelung no se hará esperar. — El Emperador, Guillermo sufrió una Berlin el día 25 estando paseando en el caída del cañon de abelsberg. De sus resultados quedó ligera- en los músculos de una pierna. — Corre el rumor de que ha esta- volucion en Lima (Perú).

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

ses entre los cuales existe de antiguo cierta sidad, se han batido por la tercera vez el día el parque de Nenilly, á las seis de la tarde. bate ha durado un cuarto de hora, recibiendo sur Arene una herida en el brazo derecho inque de escasa gravedad, le impidió conti- anejando el sable. el parque de Buzenval, se verificó poco ántes ielo entre el periodista Monsieur Perrieres y ur Marioth, conocido artista parisiense. Este recibió dos heridas, una leve en el antebrazo en la muñeca que le cortó una arteria. habla de otros duelos pendientes, la mayor e los cuales han sido originados por cuestio- iticas.

PARTES TELEGRÁFICAS.

— El *Times* publica un telegrama de Fu Tchu, auunciando que el Almirante Courbet, bombardeó con dos fragatas los de la travesía de Kimpai, y que hoy los leará con todos sus acorazados. *Daily News* dice que hay grande agitacion s poblaciones de las comarcas rusas vecinas onteras chinas. *Standard* anuncia que segun el plan de cam- General Wolseley, el cuerpo expediciona- podrá llegar el 7 de noviembre á Don- rio (Inglaterra).

— Los acorazados franceses han apa- 6 de este mes por la tarde los fuegos del gan.

— Se cree que las cuestiones de Egipto y no la mediación de Alemania, han mo- iaje á Varcin del señor Courcel.

Havas publica un despacho de Hong- ndo que el Virrey ha expulsado al Cón- comerciantes franceses de Canton.

ps fuertes de la ribera del Min han sido declarándose los chinos en precipitada peraciones de las trocas francesas en el minado satisfactoriamente.

de Kelung no se hará esperar. — El Emperador, Guillermo sufrió una Berlin el día 25 estando paseando en el caída del cañon de abelsberg. De sus resultados quedó ligera- en los músculos de una pierna.

— Corre el rumor de que ha esta- volucion en Lima (Perú).

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

— En un telegrama de Fu-Tchu fe- el Almirante Courbet anuncia que han ruídos los fuertes de Kimpai, que ha oien varios cañones con dinamita, y destruido tan n quitar los torpedos del rio Min.

pló las Autoridades civiles, los Sres. Diputados provinciales y las Corporaciones que por su índole y atribuciones puedan y deban librar á nuestra isla del contagio que nos amenaza. Si así lo hicieren, serán acreedores al agradecimiento de sus subordinados y de sus compatriotas.

Sabemos que el Sr. Alcalde de Inca, con un celo que le honra, acompañado de una comision de aquel Ayuntamiento, el sábado último giró una visita al torrente de *Can tebou*, á fin de estudiar al saneamiento del mismo. Al propio tiempo dispuso la desaparicion de los depósitos de estiércol y de sustancias nocivas á la salud que alguno de los fabricantes contiguos á dicho torrente suele tener días y más días contraviniendo á lo ordenado por aquella autoridad.

Los vecinos de Inca, como los viajeros que concurren á sus mercados, no pueden ménos de aplaudir y agradecer como se merece la actitud del señor Alcalde, especialmente en las presentes circunstancias, en que tanto interesa lo relativo á la higiene pública.

No comprendemos la razon por que todavía circulan en Mallorca las *obligaciones al portador* que llevan por título *Compañía de almacenes generales de depósito*, cuando esta sociedad, apénas formada, fué refundida en el *Banco Mallorquín*, y éste á su vez se ha refundido en el *Crédito Balear*.

Prescindiendo de la legalidad que revistan dichas obligaciones, el estado deplorable que materialmente ofrecen (pues las hemos visto rasgadas, pegadas con retazos de papel ordinario, sobadas etc.), pide á voz en grito que se retiren por el propio decoro de las sociedades cuyos intereses representan.

Y lo mismo opinamos respecto de otras obligaciones que se hallan en semejantes circunstancias. Valga por advertencia y sin ánimo de ofender á nadie.

Esta mañana los cuerpos de esta guarnicion han pasado la revista de Comisario del presente mes de Setiembre, en sus respectivos cuarteles, ante D. Juan Bo y García, Comisario de guerra de segunda clase.

El juéves, durante la tempestad, cayeron dos rayos en la casa habitacion del Conserje del Cementerio de esta ciudad, produciendo el espanto consiguiente entre las personas allí albergadas, y causando algunos desperfectos en la capilla de la iglesia y en otras dependencias del edificio.

El viérnes se reunió por primera vez la comision que tiene á su cargo redactar una cartilla preservativo-médica para combatir el cólera.

Después de algunas palabras del Sr. Gobernador, encomiásticas del laudable pensamiento de la reunion, se procedió á la eleccion de un vicepresidente y secretario, recayendo en los Sres. D. Federico Illas y D. Domingo Escafi respectivamente.

Con el propósito de adelantar los trabajos, se designaron tres comisiones encargando á cada cual uno de los tres puntos en que ha subdividido la Junta su cometido, quedando aprobadas en esta forma:

Para la redaccion de la cartilla.

- Sres. D. José Gonzales Cepeda.
- « Domingo Escafi.
- « Mariano Aguiló.

Para medidas preservativas.

- Sres. D. Guillermo Rosselló.
- « Miguel Berga.
- « Pedro Sampol.
- « José Rámis de Aireñor.
- « Gabriel Martorell.

Para medidas represivas.

- Sres. D. Federico Illas.
- « Marques de la Bastida.
- « Juan Valenzuela.
- « Francisco M. de los Herreros.
- « Antonio Bosch.

Segun nota que nos ha dirigido el director del Lazareto de observacion de San Carlos, durante el mes de Agosto ingresaron en el expresado Lazareto, con el fin de purgar la observacion impuesta por la Junta Provincial de Sanidad,

304 hombres
86 mujeres
44 niños

Total 434 individuos; figurando entre ellos 70 pobres de solemnidad, cuya manutencion ha corrido á cargo de la excelentísima Diputacion Provincial.

Agregando el total mencionado á los 504 cuarentenarios que ingresaron en todo el mes de Julio, resulta el número de 942 individuos ingresados desde el día 3 de Julio al 31 de Agosto.

Practicada en el monte de Buñola la designacion del sitio de obtencion de productos leñosos y maderables, y la marcacion de éstos, se ha dispuesto que el día 20 del actual se verifiquen las tres siguientes subastas:

Primera Subasta.—Roza y arranque de toda clase de matas y arbustos, corta de 329 pinos de 25 á 120 centímetros de circunferencia y una encina, que se hallan marcados con el marco del Distrito, roza de resalvos de encina y poda hasta la mitad de su altura total de todos los pinos que se hallan comprendidos en la superficie ó tranzon que designan los límites siguientes:

- N. Con una línea de manchones de cal que partiendo del sitio conocido por las Covetas, va á parar al escarpe del lado opuesto de la Coma grande.
- E. Con el escarpe de la Coma grande.
- S. Con el prégio denominado can Fundo.
- O. Con escarpe de la Coma grande.

El tipo de esta subasta es de 233 pesetas.
Segunda Subasta.—Roza y arranque de toda clase de matas y arbustos, corta de 832 pinos de 25 á 120 centímetros de circunferencia y 7 encinas hallándose todos marcados con el marco del Distrito, roza de resalvos de encina y poda hasta la mitad de su altura total de todos los pinos que se hallen comprendidos entre los siguientes límites.

- E. Con una línea de manchones de cal que atraviesa de un escarpe al opuesto de la Coma grande.
- E. Con escarpe de la Coma grande.
- S. Con una línea de manchones de cal pararela á la del Norte.
- O. Con escarpe de la Coma grande.

El tipo de tasacion es de 233 pesetas.

Tercera Subasta.—Roza y arranque de toda clase de matas y arbustos, corta de 410 pinos de 25 á 120 centímetros de circunferencia y 5 encinas, marcadas estas y aquellos con el marco del Distrito, roza de resalvos de encina y poda hasta la mitad de su altura total de todos los pinos que se hallan comprendidos en los siguientes límites:

- N. Con camino de Es Traves que va á parar á la cueva de las ortigas, y una línea de manchones de cal que parte de dicho camino y va á parar al escarpe oeste de la Coma grande.
- E. Con escarpe de la Coma grande.
- S. Con una línea de manchones de cal que sigue de un lado á otro de la Coma grande.
- O. Con escarpe de la Coma grande y corta del año precedente.

El tipo de esta subasta es de 233 pesetas.

La primera dará principio á las diez y media de la mañana del citado día 20, á las once la segunda y á las once y media la tercera, no admitiéndose postura que no cubra el tipo de tasacion.

El sábado fondeó en la bahía de nuestro puerto la corbeta inglesa *Bucphalas*, procedente de Brunswick, con cargamento de madera.

El mismo día se despacharon el vapor *Jaime I*, para Ibiza y Valencia, con la correspondencia para ambos puntos, 30 pasajeros y carga; el pailebot *Paz*, para Cartagena, con petróleo; el pailebot *San José*, para Alicante, con carga variada, el laúd *San Antonio*, para Valencia, con efectos.

Ayer llegaron el vapor *Union*, de Valencia, conduciendo la correspondencia, 9 pasajeros y mercancías; el vapor *Jaime II*, de Barcelona, con carga y 27 pasajeros; el laúd *San Jaime*, de Ibiza, con sal y 17 pasajeros, y el pailebot *Soberano*, de Barcelona, con carga variada.

Ayer en la Plaza de Abastos se ejecutaron varios escamoteos con suma destreza y extraordinaria habilidad, puesto que las personas que fueron víctimas de tal hazafia, no observaron la falta de comestibles que se les había extraído de la cesta que llevaban al brazo, hasta que fueron á abrirla y la encontraron vacía.

Parece que los rateros pululan por aquel sitio.

La *Revista de Inca* tiene noticia de que en un predio del pueblo de Santa María, en un hato de ganado lanar de 60 cabezas atacadas de cierta enfermedad, han fallecido 19.

En Alcudia, en que, segun se nos informa, debreinar igual enfermedad, existen 22 cabezas atacadas, siendo 120 el número de que se compone el hato.

Al Sr. Subdelegado de Veterinaria del partido encarecemos no descuide este asunto, por la importancia que reviste, porque de su abandono podrian acarrearle males sin cuento. Mas nos consta que este señor sabe cumplir con su deber, y esto nos inspira confianza.

El Colegio Médico Farmacéutico se reunirá en Junta General literaria mañana á las siete y media de la noche para continuar la discusion sobre el tratamiento del cólera.

Por el Gobierno de esta provincia se encarga á los Alcaldes, fuerzas de Guardia civil y de órden público, la captura de José Piñol Gispert, fugado de una casa de comercio de Barcelona, llevándose 24.000 pesetas en billetes del Banco.

Por el Colegio notarial de esta provincia se anuncian las vacantes de la notaría de Alayor y la de la villa de Alaró.

El 21 llegaron á Lourdes los peregrinos de Langres; el 22 la gran peregrinacion nacional, y luego sucesivamente los peregrinos de Nantes, Quercy, Guisont, Luçon, Lyon, Rouen, Niort y otros muchos. De esperar es que esa gran manifestacion de fe libre á Francia de las desventuras de que se halla amenazada.

Por la Alcaldía hemos recibido lo que sigue:
SUSCRICION voluntaria con el exclusivo objeto de destinar su producto á los gastos que pudiera ocasionar una invasion epidémica.

	Pesetas es.
Suma anterior	83489 84
D. Miguel Fluxá	100 00
Suma	83589 84

Tomamos de *El Felanigense*:
—El sábado de San Agustin tuvimos el gusto de ver en los porches de la Plaza de Abastos dos mesas de cortantes donde se expendía la carne á 1 peseta 25 céntimos y á 1'35 el kilogramo, segun clase; ó sea á 20 y á 22 céntimos la tércia mallorquina, cuando ántes se vendía á veinte y seis, ó sea á peseta y 62 céntimos el kilo.

No era raro, pues, que se aglomera á ellas tanta gente, mayormente cuando no desmerecia en nada á la que despachaban los demás.

Deseamos que dure la competencia por los beneficios que reporta siempre al público.

—Ayer á las cinco de la mañana la música del Regimiento despidió al Excmo. Sr. Capitan general, que regresaba á Palma. Seguidamente, tocando á diana pasó á obsequiar á diferentes familias; y por la noche, desde el tablado del Arrabal nos hizo saborear entre otras escogidas piezas, la sinfonía *Fra Diavolo*, *Una Lágrima* por Marqués, y la *Conjura de los Ugonotes*, repitiendo el final de tan bella partitura en obsequio de la numerosa y escogida concurrencia, que entusiasmada prorrumpia en unánimes y estrepitosos aplausos.

Como, gracias á la amabilidad y galantería del dignísimo Sr. Coronel, la referida banda todavía permanecerá entre nosotros hasta el lunes próximo, esta noche y mañana volveremos á tener el gusto de admirarla y aplaudirla.

—El mártes en el predio *Son Mesquida*, una mujer que padecía ataques de demencia, se arrojó en un pozo fracturándose un brazo y una pierna.

—El día de San Agustin, miéntras la música tocaba por la noche en la plaza del Convento, en una casa situada en las afueras de esta villa, se cometió un robo de alguna consideracion.

Afortunadamente la benemérita Guardia civil que se aperció de ello, se apresuró á comunicarlo al señor Juez municipal, quien se apersonó inmediatamente en la citada casa, y se practicaron las oportunas diligencias para descubrir á los rateros.

Telegrama facilitado por el Gobierno de provincia.

Depositado el 30 á las 3 m.
El Director general de Sanidad á los Gobernadores y Delegados del Gobierno.

Madrid 29 á las 12 noche.
Los enfermos de cólico maligno en Artese de Segre se encuentran, segun los últimos partes, en estado relativamente satisfactorio.

Continúan en Alicante y Murcia las intermitentes perniciosas y algun caso de tifus.

Del cólera morbo no hay caso alguno en España.

Noticias de Francia.—En Marsella durante 24 horas, 5 defunciones de cólera; en Arlés 3; en Tolon 4; en el manicomio de Aix 4; en Saint Amabiol 1; en Vaussanne 1; en Mornes 2; en Vassans 5; en Sisteroy 12; en Cette 4; en Aramou 2; en Lacapell 1; en Lavilledeu 2; en Bezier 1; en Bedarzeuz 1; en Agde 1; en Perpiñan 6; en Prades 1; en Vouletnerre 1; en Saint Marsal 1; en Etoine 1; en Codalet 1; en Thuor 3; en Vissea 1; en Cauel 1; en Corneille de les Viers 1; en Carcassonne 6; en Narbona 1; en Mouix 1.

Noticias de Italia.—El cónsul español en Génova telegrafía lo siguiente: De la provincia de Génova, en Spezia 8 defunciones; de la de Bérgamo, en Areins, Bossato, Osio, Palarayo, Posertirolo, Cleuerio, Alta Toure y Bergamo, 13 defunciones; de la de Bolona 2; de la de Campo Basso 6, en Castellone 1, en Pizzane Vicenzo é Iscapoli de la Cuneo 21 defunciones; en la de Milan 1; en la de Nápoles 5; en la de Parma 3; en la de Turin 5.

SECCION DE ANUNCIOS

HARINERA BALEAR.

Aviso.

No habiéndose aún efectuado el pago del 7.º dividendo pasivo de las acciones de esta Sociedad cuyos números se expresan á continuación, se previene á quienes correspondan que si en el improrrogable término de cinco días á contar desde el 31 del corriente, no se presentan á efectuarlo, se procederá conforme previenen nuestros Estatutos.

156	á	160	2.952	á	2.955
211	á	215	3.014	y	3.014
221	á	225	3.337	y	3.340
359	y	360	3.406	á	3.408
436	y	437	3.450	á	3.452
428	y	439	3.906	y	3.907
443	á	445			4.011
631	á	640	4.046	á	4.066
777	á	781	4.121	y	4.122
		788	4.130	á	4.132
790	á	794			4.133
		796	4.158	á	4.160
		1.005	4.162	á	4.166
1.144	y	1.145	4.331	á	4.340
1.366	á	1.375	4.341	á	4.490
1.558	y	1.559	4.671	á	4.680
1.560	y	1.561			4.683
1.932	á	1.935	4.684	á	4.687
2.206	á	2.215	4.876	á	4.885
		2.217	4.886	á	4.905
2.666	á	2.670	4.926	á	4.930
2.706	á	2.710	4.931	á	4.940

Palma 28 Agosto de 1884.—Por la Harinera Balear.—El Administrador, P. Martínez.

ACADEMIA DE LA JUVENTUD CATÓLICA

El día 1.º de Octubre de este año se abrirá en esta Academia el primer curso de Derecho con arreglo á la ley de instrucción pública, entónces vigente, si se reúne número suficiente de alumnos.

Para lo cual queda abierta, desde hoy, la matrícula, que deberá solicitarse por escrito al Sr. Secretario, (Samaritana 8.)

Palma 13 Mayo 1884.—P. A. de la J. D.—El vicepresidente, B. Singala.

CRÉDITO BALEAR.

Habiéndose extraviado el recibo talonario correspondiente al depósito de ptas. 320, que se constituyó en esta sociedad el día 2 de Noviembre de 1881, bajo el número 2731, por D.ª Catalina Coll y Bibiloni, se ha acordado hacerlo público por medio del *Boletín Oficial* de la provincia y periódicos de esta ciudad, para que en el caso de conservarlo alguien en su poder ó de juzgarse con derecho al mismo pueda hacerlo presente á la propia Sociedad dentro del término de quince días á contar desde la fecha del presente anuncio; en la inteligencia de que, no haciéndolo, quedará dicho recibo nulo y sin ningún valor ni efecto y se expedirá el correspondiente duplicado á favor de la expresada D.ª Catalina Coll y Bibiloni.

Palma 30 de Agosto de 1884.—Por el Crédito Balear, el Vocal de turno, Antonio M.ª Sbert.

AL PÚBLICO

La casa fonda de Europa de la calle del Sindicato, se halla para alquilar, al interin se busca arrendador, se de sea encontrar un buen cocinero que se ponga al frente del establecimiento: se le asegura alomenas un mes de salario.

Como este establecimiento tiene salones de mucha capacidad, puede servir para sociedades de recreo y para oficinas. La persona en que se han de entender vive al lado, zaguan, núm. 124.

El mismo dueño desea vender las fincas siguientes:

El predio *Son Nicolau* en el término de Palma, distante unos diez minutos de la estación del Puente de Inca; está plantada de higueral, almendral y todo el terreno sembrado, con derecho de agua. Su extensión once cuarteradas, con casa rústica y urbana colocada al centro. También hay otras cuarteradas sueltas para vender.

El predio *la Cabana* en el término de Marratxí, de extensión de cincuenta y tres cuarteradas plantado de almendral, higueral, olivar y sembradio.

El predio *Son Palou* del término de Alaró, y el predio *Son Brehó* del mismo término.

Una casa y huerto en Alaró.

Una finca de viñedo en Santa Maria, nombrada *Son Lleringo*.

Una porción de casas en Palma con los números 114 y 139 en la calle del Sindicato, núm. 6 en la calle de San Andrés y núm. 4 en la calle de Miró.

Tanto se vende á plazos como al contado.

LECCIONES DE ALEMÁN

por el profesor D. Pedro H. Van Mecheleu

Calle de San Elías 30 Pral.

La combinación de las horas de clase se arreglará en proporcion al número de alumnos que se presenten, á fin de facilitar el estudio del idioma.

También se darán lecciones á domicilio en horas convenientes. 6-8

CLASE DE REFORMA DE LETRA

práctica de Ortografía y Aritmética aplicada

DIRIJIDA POR EL MAESTRO SUPERIOR

D. J. CASTAÑO

Enseñanza simultánea de lectura y escritura por un método rápido original de dicho Profesor.

Numerosos resultados acreditan que con dicho método se aprende á leer y escribir correctamente en menos de 3 meses.

Principiarán las clases el día 15 de Setiembre próximo. Horas de clase: de siete á nueve de la noche.

Calle del Sindicato.—59

ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Paloma y Serra, de Barcelona.

Unico depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.

Números modelos confeccionados y para confeccionar en fino falso.

Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, paliós, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cingulos, albas, roquetes sobrepellices, etc., así como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.

Se dan facilidades para el pago.

Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

LA PERFECCION

Fábrica de Cemento y elaboracion de productos

HIDRAULICOS

Fabricacion de mármoles artificiales y MOSAICO HIDRAULICO, de los señores M. Moner y compañía.

DEPÓSITO: SINDICATO 143.—PALMA-MALLORCA.

Los Sres. M. Moner y compañía fabricantes del cemento hidráulico «La Perfeccion», cuyo producto acreditado en estas islas y demas puntos del continente, por sus buenas cualidades hidráulicas, tienen el gusto de participar á sus favorecedores, constructores (maestro de obras), y propietarios, la nueva fabricacion de *Mosaico Hidráulico* de todos colores y dimensiones, para habitaciones ecclétera, etc.; igualmente la fabricacion de mármoles artificiales, ladrillos, lavaderos, (piques) escalones, mesas, asientos de comun etc., etc. Ladrillos de cemento para pisos húmedos, bloques para fachadas, mensulas, baldosas de todas dimensiones, lisas y labradas, balustradas y demas piezas para la construccion y adorno de edificios.

Todos nuestros trabajos son elaborados con nuestros cementos, pudiendo por consiguiente garantizar su solidez y perfeccion.

En nuestro almacén hallarán al Album completo de dibujos y demas piezas.

Calle del Sindicato 143.—Palma.

Correspondales en todos los pueblos de la isla, Menorca é Ibiza. 53

POMADA

ANTI-HERPÉTICA VEGETAL

DE VALENZUELA HERMANOS

Premiada en la exposicion farmacéutica Nacional de 1882.

Esta honrosa recompensa fuera la mayor recomendacion que podriamos hacer del buen éxito de esta pomada sino contáramos ya con el crédito que ha sabido conquistarse por espacio de muchos. Los herpes, quemaduras extensas, grietas en los pezones, almorranas, cortaduras de la cara seguidas de un mal resultado á consecuencia de afeitarse con navajas descuidadas, sabañones, etc. son, combatidos con felicidad por el uso de esta pomada.

Bote 6 reales. Le acompaña un extenso prospecto.

Depósitos en Palma: Plaza de la Libertad núm. 10, (frente la Glorietta); Plaza de la Cuartera núm. 2, (Espartería).

Jarabe contra la TOS.—De rápidos efectos y muy singularmente contra la *COQUELUCHE*, como pueden atestiguarlo muchas familias en Palma y de algunos pueblos de la Isla. Botella 8 reales. Se despacha en los mismos puntos. 79

A LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS

JUAN AMOROS

SOMBRERERO

Frente S. Miguel 56, Palma.

En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economía los sombreros para eclesiásticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen á la pronta destruccion de los sombreros.

También se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases.

Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de echuras que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.

ORNAMENTOS

PARA EL CULTO DIVINO

El antiguo y conocido representante de las principales fábricas del Reino y extranjeras Manuel Riá, acaba de recibir un completo y variado surtido de géneros tal como á continuación se expresa:

Ternos hechos, casullas, dalmáticas, capas pluviales, pendones ó estandartes, lamas de plata y oro, brocateles, tapicerías, damascos de seda, galones finos y entrefinos, falsos, galones agramanes, puntillas finas, entrefinas, falsas, rasos de seda superior, zargas para canónigo, bonetes, solideos, telas de hilo para forros de casullas y ternos, terciopelo hutch, albas hechas y sin hacer, cingulos de clases muy ricas.

Las señoras que se dedican á bordar de oro y plata, encontrarán canutillos, hilos de todas clases, lentejuelas de todas clases y tamaños, recortaduras y piedras de varias clases y colores.

Todo se expende á precio de fábrica. Hay extensidad para los pagos.

Santo Espíritu núm. 50, Pral.

LA PALMA

Fabrica de la ladrillos hidráulicos bajo la direccion de D. Francisco Cabrer y Nicolau.

Este acreditado establecimiento acaba de recibir todos los aparatos necesarios para poder servir con prontitud á perfeccion, cuantos pedidos tuvieren á bien hacerle los compradores.

Ademas, fabricará todos los dibujos de capricho que el buen gusto de los señores directores de obras se dignen encargarle. Para ello, se avistarán con el Director de la Fábrica, Piedad 6; ó bien en el establecimiento mismo.

También se admiten encargos para dibujos que guarden relacion con el decorado de los aposentos.

La Fábrica responde del buen éxito de sus productos, mientras que, en su colocacion se atuvieran á las prescripciones del Director.

En todo caso, siempre se garantizan la solidez y perfeccion de los ladrillos.

150.-Olmos.-150.

ABANICOS

BUENOS, BONITOS Y BARATOS

Perfumería de Casasnovas, calle de la Cadena.

Todas las existencias y los últimamente recibidos de alta novedad, se liquidarán en fabulosa baratura, por retirar este artículo del comercio.

Aprovechar esta ocasion,

pues seguramente no se presentará otra vez.

COLEGIO

DE SAN ESTANISLAO DE KOSKA

Academia de latin y castellano

FORTUNY, 6.—PALMA.

Siguen abiertas en este establecimiento las aulas de primero y segundo curso de latin y castellano comparados, música, é instruccion primaria y superior.

La esplicacion diaria y doble de los cursos de latin, acomodada al método seguido en los seminarios, se da por separado, para que pueda estudiarse con desahogo y notable aprovechamiento, salvando de este modo los penosos atrasos que ofrece su estudio simultáneo con la mezclanza de alumnos y materias de uno y otro curso.

La enseñanza del segundo año de latin está á cargo de los Rdos. Pros. D. Matias Compañy Licenciado y de don José Reus; la del primero y de la gramática castellana comparada con la latina, estudio indispensable para el conocimiento sólido del idioma del *Lacio*, está á cargo del Rdo. D. Guillermo Fiol Pro.

La escuela de música está regentada por el Rdo. D. José Cañellas Pro.; de la instruccion primaria y superior, cuida el maestro normal D. Salvador M.ª Bover secundado por su auxiliar.

Se proporciona también casa de huéspedes económica y dirigida por un sacerdote á los alumnos que lo soliciten.

Celosos los antedichos profesores de la educacion moral y religiosa de sus alumnos, no menos, que de la intelectual, velan solícitos sobre su conducta, cooperando eficazmente por todos los medios que les sugiere su ingenio y piedad á formar su espíritu religioso desde el principio de sus estudios.

Los honorarios, para los alumnos de enseñanza elemental son *tres pesetas*, cinco para los de música y cinco también para los demas, lo mismo si estudian un solo idioma que si estudian los dos.

MOSQUITOS

Las pastillas *Query's*, es el preservativo que ha dado mejores resultados. Basta quemar una pastilla un cuarto de hora antes de acostarse.

Precio de la caja de 25 pastillas 1 peseta 50 céntimos. Unico depósito en Palma, tienda de Burghart, plaza de las Copiñas núm. 15. 1-10

PRACTICANTES DE FARMACIA.—Se necesita un o que esté enterado en el despacho. Informarán en la de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera núm. 2.

HUÉSPEDES.—Se admiten dos de la clase de estudiante de sacerdote. Informarán calle del Carmen número 49 3.º piso.

ALQUILERES.—En la calle de Zavellá esquina á la de Troncoso está para alquilar un cuarto piso con tres cuartos dormitorios, agua de fuente, y demas comodidades para una familia; su precio económico.

Darán razon Troncoso 3, principal izquierda.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 31, á las 11 m.

La *Gaceta* publica una Real Orden declarando sucias todas las procedencias de Italia, y ha aumentado las cuarentenas de la Argelia y demas posesiones francesas de puertos del Mediterráneo.

Ayer fallecieron 47 coléricos en Francia, y 83 en Italia.